
南知多町教育委員会（令和４年７月定例会）会議録 

開 閉 会 の 日 時 令和４年７月２６日（火）  午後 １時４０分 開会 

              午後 ３時２５分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 講義室 

出席した構成員
高橋 篤教育長、坂口薫史教育長職務代理者、 

吉原知味委員、山下 陽委員、折戸良直委員、内田美里委員 

説明のため出席

した職員 

鈴木淳二教育部長、鈴木和芳学校教育課長、森 崇史社会教育課長    

宮地利佳学校給食センター所長、中村浩二指導主事 

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

傍  聴  人 なし 



（別紙）    令和４年７月 定例教育委員会 会議日程 

日 時  令和４年７月２６日（火）

午後１時４０分 

場 所  南知多町役場 講義室

日程１ 会議録の承認

日程２ 教育長報告

日程３ 議案第２０号 教育委員会事務評価委員の選任について

日程４ 議案第２１号 令和５年度使用小学校教科用図書の採択について 

日程５ 議案第２２号 令和５年度使用中学校教科用図書の採択について 

日程６ 協議・報告事項その他自由討議 

(1) 南知多町中学校再編委員会の検討状況について    

(2) 後援申込みについて 

(3) 学校教育課関係の行事予定等について 

(4) 社会教育課関係の行事予定等について 

(5) その他 

ア 10,11 月定例教育委員会の日程について 

イ 第１回総合教育会議の日程について 

11 月 24 日（木）予定 

    町長部局参加予定者：町長、総務部長、企画財政課長 

次回定例会予定 8 月 30 日（火）午後 1時 40 分～ 南知多町役場 講義室 



発 言 者 発   言   内   容
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高橋教育長 

高橋教育長 

高橋教育長 

高橋教育長 

高橋教育長 

それでは、ただ今より、７月定例教育委員会を開会いたします。

本日の出席は私と教育委員５名であり、会議は成立いたします。

会期は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。

教育委員会の会議は、原則公開でありますが、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律の規定により「人事に関する事件その他の事件

について、教育長又は委員の発議により、出席者の三分の二以上の多

数で議決したときは、これを公開しないことができる。」と規定されて

います。

つきましては、本日の協議事項であります「日程４ 議案第２１号

令和５年度使用小学校教科用図書の採択について」及び「日程５ 議

案第２２号 令和５年度使用中学校教科用図書の採択について」は、

現時点においては、意思決定過程の情報でありますので、この部分の

会議については、非公開とすることを提案させていただきます。 

それでは、この提案に賛成の方の挙手を求めます。

（挙手全員）

ありがとうございました。挙手全員でありましたので、可決されま

した。

それでは、「日程１の会議録の承認」についてに入ります。これにつ

いては、先程、開会前に教育委員の方に確認をしていただきましたの

で終了しています。

次に移ります。「日程２の教育長報告」につきまして、私から報告さ

せていただきます。

（６月定例教育委員会以降参加した知多地方教育事務協議会幹事会、

４中学校交流会、町校長会議を始めとした会議その他各行事等の状況

及び知多地方教育事務協議会の教育委員研修会の日程などについて説

明した。）

私からの報告は以上であります。

ご質問等がありましたら、お受けします。

 （質問、意見なし）
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高橋教育長 

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長 

山下委員

事務局

(鈴木学校教育課長) 

山下委員

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長 

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長 

ご質問等もないようですので、次に「日程３ 議案第２０号 教育

委員会事務評価委員の選任について」、に入ります。

事務局より説明をお願いします。

（教育委員会事務評価委員については、任期は１年で、教育委員会

が実施する事務及び事業の点検評価を行うにあたり、それを行うのに

ふさわしい方として、南知多町更生保護女性会会長であり、民生児童

委員である村井たみ子氏と町ＰＴＡ連絡協議会会長の経歴がある畑野

博之氏を任命したい旨、説明した。また、事務評価委員会の開催計画

として、９月下旬に第１回を開催することを説明した。）

事務局の説明が終わりました。これより審議に入ります。

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。

去年もこの議案はありましたか。

事務評価委員さんの任期は、１年ですので、毎年議案を提出してい

ます。１年間の教育委員会活動に対して、評価委員さんたちに意見を

いっていただく委員会です。１１月の定例教育委員会には、評価書を

議案として報告させていただきます。

評価委員さんの任期は、1年だけですか。

町教育委員会事務評価委員会設置要綱において、任期は１年として

あります。ただし、再任は可能です。例年男女１名ずつ選出していま

す。男性は、前 PTA会長、女性は、女性団体から各１名お願いしてい
ます。

２人の委員が師崎地区に偏っている印象がありますが、大丈夫です

か。

保護者の視点や、女性の視点で教育委員会の活動評価をお願いして

いきますので、特に問題はないと考えています。

ほかに、ご質問等もないようですので、これより採決に入ります。

「議案第２０号 教育委員会事務評価委員の選任について」、原案どお

り決することに賛成の方の挙手を求めます。
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高橋教育長

高橋教育長

事務局

(中村指導主事) 

高橋教育長

山下委員

事務局

(中村指導主事) 

山下委員

事務局

(中村指導主事) 

（挙手全員）

挙手全員でありますので、議案第２０号につきましては、原案どお

り可決されました。

【「日程４ 議案第２１号 令和５年度使用小学校教科用図書の採択

について」、「日程５ 議案第２２号 令和５年度使用中学校教科用図

書の採択について」は、非公開において審議されたため、南知多町教

育委員会会議規則第 15条第 3項の規定により、会議録は別途作成】

次に、「日程６ 協議・報告事項その他自由討議」に入ります。

「(1)南知多町中学校再編委員会の検討状況について」、事務局の説
明をお願いします。

(６月３０日に実施した第１回生徒交流会や７月３日に実施した第４
回南知多町中学校再編生徒準備委員会の様子やアンケート結果、７月

２８日に予定している第２回生徒交流会について説明した。なお、日

間賀中学校については、新型コロナウイルス感染症の拡大防止として、

自宅からのオンラインによる交流会参加の予定であることを報告し

た。）

いままでの説明の中で、何かご意見・ご質問はありますか。

７月２８日の交流会に日間賀中学校の生徒は、オンライン参加とい

うことですが、全員ネット環境は整っていますか

各家庭には、大方整備されていると考えています。昨年度、調査し

た町全体の調査では、中学生は、９７．２％の家庭で整備されていま

した。全くないと回答した家庭が８人でした。

ネット環境が無い子もいると思われるので、家庭に無い子だけ、学

校でオンライン参加はできないでしょうか。

日間賀中学校では、予定していた行事を中止にしたり、来週の林間

学校前になるべく子どもたちの接触を減らしたい考えのため、今回は、

自宅のみとしています。
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山下委員

事務局

(鈴木学校教育課長) 

山下委員

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長

事務局

(中村指導主事) 

折戸委員

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長

坂口委員

高橋教育長

わかりました。あと、師崎地区のスクールバスの停車場所について

ですが、新町公園前は、カーブがあるし、横断歩道があるので、そこ

を避けた方が安全だと思います。

承知しました。学校やバス会社の意見を踏まえて決定していきます。

横断歩道を超えた箇所の方がいいかと思います。

ありがとうございます。

日間賀中の子どもたちは、オンライン参加となると、ジャージの選

定は、いつになりますか。

8 月 1 日の全校出校日の時に、日間賀中の生徒については投票して
もらう予定です。

山下委員からのご指摘もありましたが、交流会の事後アンケートに

２，３か所、バス停が危険ではないかという意見が記入してありまし

たので、ご対応をお願いします。

承知しました。

委員のみなさんにお伺いしたいことがあります。３１ページの生徒

準備委員会の中で、「スマートフォンを持ってきてよいか」という問に

対して、生徒代表の子どもたちは、「必要ない」という意見が大半でし

た。ただ、保護者の中には、「スマートフォンを持たせてほしい」とい

う意見もありましたので、委員のみなさんのお考えを教えてください。

ここで決定するわけではありません。委員の方のご意見をお聞かせく

ださい。

登下校の船の時間は、決まっていますよね。

はい、決まっています。



発 言 者 発   言   内   容

- 5 -

坂口委員

事務局

(鈴木教育部長) 

坂口委員

高橋教育長

山下委員

高橋教育長

山下委員

高橋教育長

折戸委員

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長

スマホを日間賀の子どもだけ持っていくわけにもいかないし、許可

するなら、全地区になりますよね。

保護者は、帰りの船の時間の関係で不安に思っているような気がし

ます。それを抜きに考えると、スマホは、基本的に必要ないと思いま

す。

多分問題なのは、土日の部活とかに、海っ子バスや定期船を利用す

る時だと思います。

土日や理由があれば OKとする場合もあるかもしれませんが、普段
は、持込み禁止でいいと思います。

ほかの委員さんどうですか。

私は、必要ないと思います。

ありがとうございました。次回の再編委員会の中でも話題にしてい

きたいと考えています。

子どもたちがスマホを持っている割合は、わかりますか。

学年によって違うと思いますが、過半数は持っていると思います。

学校で使用している個人のタブレットは、親にメールを送ることは

できますか。

学校の個人用タブレットから親の携帯メールに送信することは、で

きない設定になっています。

ありがとうございます。

もう一つ、制服についても必要かどうか生徒に聞いています。生徒

代表の子どもたちからは、全員、制服を望んでいる意見でした。こち

らも再編委員会の中で、話題にしていきたいと考えています。

確認ですが、令和５年４月については、現在、各校で使っている制

服を、そのまま使います。その後、ブレザー化も含めて制服の見直し

をしていきます。委員の方のご意見をお聞かせください。
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吉原委員

高橋教育長

高橋教育長

事務局

(中村指導主事) 

高橋教育長

山下委員

高橋教育長

事務局

(中村指導主事) 

高橋教育長

事務局

(中村指導主事) 

高橋教育長

事務局

制服とか、ジャージとかは、デザインはもう決まっていますか。

制服については、未定です。ジャージについては、現在４候補のデ

ザインがありますので、今からもってきます。

（委員のみなさんに、４デザインを確認してもらう）

ジャージについては、最終的に８月１日以降に決定します。

それでは事務局より説明を続けてください。

（夏休みの合同部活動や、スクールバス２台の活用について説明。）

ただいまの説明にご意見、ご質問はありませんか。

山海の子が豊浜中学校へ行くのに、一旦、内海中学校まで自転車で

行って、そこからスクールバスで豊浜中まで行くのは、非効率だと思

います。

山海地区から豊浜中へ行く生徒は、何人いますか。

山海地区から豊浜中へいく生徒は、野球部員２名です。

乗り降りに、そんなに時間がかかるとは思えないので、山海の途中

でスクールバスに乗車できないか、検討をお願いします。

承知しました。一度調整してみます。

事務局には、計画時に、船やバスのダイヤをいろいろ組み合わせて、

作成していただきましたが、いろいろな意見をいただいて、改善でき

ればと思いますので、調整をお願いします。

ほかにご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、事務局よ

り、引き続き説明をお願いします。

（７月１９日に実施した日間賀島地区の保護者説明会の結果を報告
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(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長

坂口委員

事務局

(鈴木学校教育課長) 

坂口委員

高橋教育長

事務局

(鈴木教育部長) 

高橋教育長

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長

した。）

ただいまの説明にご意見、ご質問はありませんか。

説明会の中で、悪天候時に島へ帰れなくなって、旅館に宿泊した時

に、個人負担ありと説明したが、少し不安です。説明会では、誰も何

も言わなかったが、実際、そういうケースになってみると、個人負担

を徴収することに不満が出ないか心配です。

個人負担としてお願いする部分は、食事代なので、保護者に負担を

お願いしたいです。今、想定しているのは、夕食は、カレーライスな

ど、朝食は、ご飯とお味噌汁とおかず等です。食事代については、町

負担は、難しいです。

わかりました。

ほかに何かご意見、ご質問はありませんか。

１つ追加報告します。先日の日間賀島説明会の時に、保護者の方か

ら、夏休み中の部活動で、日間賀島を８時発の船は、お客さんがたく

さん乗っているので、チャーター船を出すなど検討していただきたい

という意見がありました。

検討した結果、１０名以上、一斉に部活に行くような時には、現在、

チャーター船を出す方向で、検討しています。チャーター便を出す日

数は、のべ九日程度になると思います。

ありがとうございました。

ほかに、ご質問等もないようですので、次に「(2) 後援申込みにつ
いて」事務局の説明をお願いします。

（南知多町教育委員会教育長に対する事務委任規則により、教育長に

委任されている後援申込みに係る事務処理状況について、申込みのあ

った２件の事業概要等を報告した。）

事務局の説明が終わりました。

ご質問等がありましたらお願いします。
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高橋教育長

事務局

(鈴木学校教育課長) 

事務局

(森社会教育課長) 

高橋教育長

高橋教育長

事務局

(鈴木学校教育課長) 

高橋教育長

高橋教育長

（質問、意見なし。）

ご質問等もないようですので、次に、

「(3) 学校教育課関係の行事予定等について」、
「(4) 社会教育課関係の行事予定等について」

順次、事務局の説明をお願いします。

（学校教育課関係の 7月、8月の行事予定について説明した。）

（社会教育課関係の 7月、8月の行事予定について説明した。）

事務局の説明が終わりました。

ご質問等がありましたらお願いします。

(質問・意見なし) 

ご質問等もないようですので、（5）のその他に入ります。
ア 10 月,11 月の定例教育委員会の日程について、 

イ 第１回総合教育会議について    

事務局よりお願いします。 

10月の定例教育委員会は、１０月２６日（水）の午後１時４０分か
らとしますので、よろしくお願いします。

11月の定例教育委員会は、１１月２４日（木）の午後１時４０分か
ら実施し、その後、総合教育会議を行いたいと考えています。

その他に、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。

（質問、意見なし。）

ご質問等もないようですので、以上で本日の予定はすべて終了いた

しました。

これをもちまして定例教育委員会を閉会いたします。

どうもありがとうございました。


